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由于没有参加去年的田径世锦赛和今年的全国田径锦标赛，按照中国田协之前的规定，刘翔

将失去参加广州亚运会的资格。于是，中国田协近日煞费苦心地为刘翔量身定制了一份红头文件，

以便能让刘翔“顺利”亮相广州。原因很简单，亚运会要靠刘翔赚眼球。

哥不是比赛，是去赚眼球
揭秘刘翔“亚运保送”前因后果

本周四开始，2010年全国田径锦标赛

将在山东济南进行，作为今年最重要的田

径赛事，这也将是2010年11月12日到27日

在中国广州举行的亚运会田径比赛的选拔

赛。但就在锦标赛开始前，田协突然修改

了规定。

此前，田协在2月就发布了亚运会选

拔规则，其中能够入选亚运会以2009年世

界锦标赛和本次全国锦标赛的成绩为标

准，比如去年年底在广州进行的亚洲锦标

赛男子100米冠军的张培萌；上届亚运会

女子5000米金牌得主、全运会冠军薛飞等

名将都必须参加8月的全国锦标赛拿到前

两名才有资格参加年底的亚运会。

在7月27日，中国田径协会突然下发

了《关于修订2010年亚运会田径运动员选

拔办法的通知》，对亚运会的参赛资格做了

修改。

原有的只看2009年世锦赛成绩一项

变成了——“获得奥运会、2009年世界田

径锦标赛前六名在训的在役运动员具有

2010年亚运会参赛资格。”

这样一修改，很明显的就是只为了刘

翔开绿灯。

由于这次的全锦赛选拔规定只针对场

地项目，所以2009年世锦赛马拉松冠军白

雪、男子竞走亚军王皓和女子竞走季军刘

虹等都不在选拔限制之列。中国的田径奥

运会场地在训冠军也只有一个刘翔。

在今年的5月于上海钻石赛上，刘翔铩

羽而归，只获得第三名；随后最被看重的世

界杯田径赛又因为脚伤而放弃了报名机会。

此前刘翔及其师傅孙海平对媒体表示

的状态不行之类的话几乎被所有媒体认作

是刘翔要退了，不过没了刘翔的中国田径，

一拿不出成绩，二拿不出绯闻。

当时在刘翔宣布放弃世界杯后，田管

中心就明确表示过，刘翔肯定会参加亚运

会。“亚运会还是会参加的，至少从目前来

说，刘翔还是准备参加的。”田管中心某官

员表示，刘翔不会退役，“他从来就不会放

弃，更不会因为对手怎样而动摇，他一定会

坚持到伦敦奥运会。”

同时，田管中心方面透露，放弃世界杯

是刘翔医疗保障团队给出的建议。“现在的

情况下，首先要确保刘翔的伤病不再出现

反复，其次要保证高质量的训练。医生建

议刘翔近期减少专项训练的训练量，考虑

到系统康复的要求，刘翔需要放弃近期的

一些比赛。”

这种表态又恰好和上海方面所透露的

消息一致，刘翔为了养伤，不准备参加本次

的全国锦标赛比赛，所以田径协会不得不

修改原来的选拔办法，为刘翔让路。

从北京奥运会开始，只要有刘翔的

出现，必然会有超满棚的人气。去年全

运会时，记者彻夜排队领证采访，观众

疯狂就差掀翻奥体中心，一切就是为了

刘翔。

对于世界舞台的无能为力，中国田

径只能将目光瞄准亚洲，老大地位是其

必须确保的，而广州亚运会的田径赛场

也不能只看着日本和西亚在短距离项目

上称霸，刘翔是广州亚运会票房的保障。

参加选拔运动员对“给刘翔开绿

灯”也表示理解，因为刘翔毕竟让田径

更受关注，也带动亚运会的田径比赛人

气。如果刘翔不去的话，广州亚组委也

不会答应。

在田协为刘翔开绿灯的新闻之下，

有人这样评论“坚决要求田联规定在比

赛时让刘翔先行两步——竞争对手和

全国人民对此都会表示理解”，这种讽

刺的评论不止一条。

从奥运会退赛，到之后的不断的

“康复—比赛—没痊愈—再康复”，这样

的循环下隐藏的是中国田径的后继无

力。每一次刘翔的出现都是为了面子

或者为了某大型活动，这不禁让

人担心，2010年的广州会不会

又是 2008 年的北京？

在这样的折

腾下，刘翔

还能坚持到

2012伦敦奥

运会么？

星报讯（宗合） 据记者了解，田协

其实并不是第一次为刘翔调整已有的文

件，比如在去田径室内世锦赛前，为了让

刘翔参加政协会议，他们还将全国室内

锦标赛的赛程进行了调整；为了让刘翔

能够在莘庄有一个比赛促进训练，他们

还举办了一个“特许赛”，只比跨

栏项目。

“这不能说是搞特殊，而是为了保证

优势项目、优势运动员的举动，其实，田

协对优势项目向来都有政策方面的倾

斜，”刘翔团队的一位成员说，“像李延

熙，本来就是国内第一了，也是国家队

重点培养的对象，不选他选谁？”

据新华社电（王子江） 中国田径管

理中心副主任冯树勇3日说，最新的亚

运会运动员选拔办法并非为刘翔量身定

做，而是为了确保全国最好的运动员能

够参加比赛。

“不要把什么事情都和刘翔联系起

来，”冯树勇告诉记者。“有人总是盯着刘

翔。甚至认为修个田径场也是为刘翔修

的，盖个楼也是为刘翔盖的。这次亚运

会选拔办法的制定，是为了确保最好的

运动员参加亚运会。”

作为亚运会选拔赛的全国田径锦标

赛8月5日到8日将在山东济南进行，按

照原来的选拔方法，刘翔必须要参加比

赛争取比赛资格。冯树勇透露，刘翔在

亚运会之前不会参加其他比赛。

权威·评说

总盯着刘翔干吗
田管中心：
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为刘翔开绿灯早有先例为刘翔开绿灯早有先例

田协临时修改选拔章程

“保送”刘翔的前因后果

保刘翔也是为了亚运人气


